



Conozca la lucha por insertar a Panamá decididamente en la escena de la Internet Avanzada, del desarrollo científico, tecnológico y académico de la región.

En 2004 REDCYT estaba conformada por la Universidad de Panamá, la Universidad Santa María la Antigua, la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología, la Universidad Interamericana, el Ministerio de Desarrollo Agropecuario y SENACYT. Adicionalmente, las expectativas eran conectar a las universidades integrantes de REDCYT y a la Tecnológica de Panamá, y al Ministerio de Salud. Seis años después, ¿cómo se configura la membresía de REDCYT?

Actualmente, tres de las instituciones fundadoras de REDCYT se mantienen activas en la Junta Directiva, a las cuales se sumó la Universidad Tecnológica de Panamá en el año 2006.

El sector salud es uno de los más importantes para la red nacional, por ello hemos desarrollado una serie de actividades conjuntamente con las principales instituciones de salud, como son la Caja de Seguro Social y el Ministerio de Salud (Hospital Santo Tomás, Hospital del Niño y Hospital Regional Docente 24 de Diciembre). Una de las metas a corto plazo es incorporar el Hospital Regional Docente 24 de Diciembre a REDCYT.

Uno de los objetivos iniciales de REDCYT era ampliar el liderazgo de Panamá en el campo de la investigación y de la educación superior. ¿Cómo evaluaría el trabajo que ha desarrollado REDCYT para conseguir este objetivo? ¿Han logrado de algún modo acercarse al logro del mismo?

REDCYT se crea como organización en el año 2002, a través de una iniciativa de la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología e Innovación (SENACYT), como parte del Plan Estratégico Nacional de Ciencia y Tecnología, en el cual se consideraba como fundamental el desarrollo del área de las TICs. Esta iniciativa no podría concretarse sin la participación de las

Escrito por María José López Pourailly
Lunes, 06 de Febrero de 2012 00:00 -

dos principales universidades del país: Universidad de Panamá y la Universidad Tecnológica de Panamá, la cuales cuentan con la mayor planta de docentes e investigadores.

Ampliar el liderazgo de Panamá en el campo de la investigación y de la educación superior es un objetivo común del Estado, de las universidades oficiales y de REDCYT, es por ello que se han aunado esfuerzos, como lo fueron en su momento, las convocatorias de Internet de Nueva Generación promovidas por SENACYT. Anualmente se realizan convocatorias en diversas áreas para el desarrollo de proyectos de investigación y construcción de capacidades para la investigación.

Se ha avanzado hacia el objetivo propuesto, hay más gente investigando, sin embargo, aun tenemos mucho trabajo por realizar.

El 9 de septiembre de 2005 se estableció la conexión de Panamá a RedCLARA; recién cumplidos seis años de ese hito, ¿qué espera REDCYT de RedCLARA?

REDCYT espera que RedCLARA siga proporcionando una infraestructura de comunicación que se vaya adecuando a las demandas de tráfico. Desde el punto de vista administrativo, esperamos un mayor acompañamiento en la formulación y desarrollo de proyectos regionales.

¿Cuáles son los planes futuros de conexión y membresía?

En cuanto a la conexión esperamos establecer una topología que facilite la incorporación de nuevos miembros. En cuanto a la membresía, se estudian propuestas que establecen modelos que permitan la integración de nuevos miembros, de acuerdo al uso y posibilidades económicas.

¿Qué tiene hoy REDCYT para ofrecer a RedCLARA en términos de experiencia, relación con las comunidades de investigación y tecnología?

REDCYT, a través de sus instituciones, cuenta con una planta de docentes e investigadores que participan activamente en proyectos nacionales e internacionales en temas como gestión del riesgo a desastres en la región centroamericana, estudios de cuencas y sistemas de alerta temprana entre otros.

En la actualidad, ¿qué comunidades de investigación y proyectos se están viendo beneficiados por la conexión a REDCYT y por la de REDCYT a RedCLARA?

Las comunidades de investigación que más se han visto beneficiadas con el vínculo a REDCYT-RedCLARA, son las de las TICs, Ciencias Naturales y Salud.

¿Desde el punto de vista de REDCYT, cómo evalúa el que RedCLARA haya definido que Panamá fuese la sede del primer encuentro de la Conferencia TICAL?

Fue el día 22 de marzo de 2011, en reunión efectuada en la rectoría de la Universidad de Panamá, cuando se le comunica oficialmente al Dr. Gustavo García de Paredes, presidente de

Escrito por María José López Pourailly
Lunes, 06 de Febrero de 2012 00:00 -

REDCYT, la intención de realizar en Panamá, la Primera Conferencia de Directores de Tecnología de Información y Comunicación de la Instituciones de Educación Superior de Latinoamérica. Desde ese momento, la presidencia y, posteriormente, la Junta Directiva de REDCYT, acogieron con beneplácito la propuesta para que Panamá fuese la sede de la primera conferencia TICAL, la cual se efectuaría en el mes de junio. En definitiva, evaluamos como positiva y oportuna la elección de Panamá, por parte de RedCLARA, para este importante evento.

¿Considera que dicha definición de sede reportó algún beneficio a REDCYT?

La designación de Panamá como sede de la primera conferencia TICAL, aportó beneficios a REDCYT en varios sentidos; por una parte permitió que las instituciones que conforman la red nacional se incorporaran al programa de conferencias a través de becas concedidas por RedCLARA y, a la vez, se integraran a la Red de Directores de TIC de Latinoamérica, iniciando un intercambio de experiencias, tanto en los aspectos académicos como de investigación. Por otra parte, permitió a las autoridades universitarias reanudar el compromiso con RedCLARA, durante la reunión sostenida en la rectoría de la universidad de Panamá. Adicionalmente, aprovechamos la oportunidad para mostrar más de cerca RedCLARA, como organización, a los representantes de la Red de Hospitales docentes de Panamá y a otras organizaciones, que han mostrado un continuo interés por incorporarse a REDCYT y sumarse a iniciativas regionales a través de RedCLARA.